

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 8 de Octubre de 1936

NUMERO DE HOY 5.718

Yagüe debe ser obsequiado por los sorianos

Es innecesaria toda propaganda porque sería ridículo. Hombres como nuestro paisano, netamente español y que su talento su valentía y su vida los ha puesto al servicio de España con triunfos resonantes y de una importancia suprema, merecen antes que un obsequio un recuerdo imperecedero de todo aquel que se llame español y sepa sentir de corazón el amor patrio.

Pero no solo es esto, es también el recuerdo de un objeto que encierre en el pensamiento los días de lucha por la reconquista, por la civilización de España. Un glorioso hijo de San Leonardo de nuestra provincia, es una de las figuras que han puesto a raya al enemigo, y que nos bridó de todo corazón los laureles de sus triunfos. Hombre que nos prometió y lo cumplirá después de la batalla ganada, venir a Castilla su tierra natal, para besar su suelo. Hombre de cual están pendientes todos los españoles, porque sus fuerzas de choque abren paso para conquistar lo que los Azañas y sus secuaces creen inexpugnable.

Orgullo de Soria, orgullo de España es Yagüe, en quien sus soldados fuertes y aguerridos tienen puestos los ojos.

Es ahora pues con tiempo sobrado cuando cada ciudadano debemos depositar una cantidad por insignificante que sea, para en su día hacerle un regalo del objeto que se elija para obsequiar al valeroso paisano quien antes en Asturias y hoy en toda España trabaja y lucha por ver una patria grande, sin fango, patria limpia y prospera sin la podredumbre del marxismo.

Esta insignificante idea, llevada del mejor deseo os la brinda a sorianos y comprovincianos españoles vuestro mejor amigo.

Julio Rioja.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Soria

CIRCULAR

A fin de dar el más exacto cumplimiento a la Orden de la Junta de Defensa Nacional de España n.º 229 de 25 de Septiembre último, («Boletín Oficial» de la provincia de ayer), en la que se dispone los haberes que han de acreditarse a los Sres. Maestros o personas designadas por los señores Alcaldes e Inspectores de 1.ª enseñanza, con arreglo a las órdenes de 19 y 28 de Agosto último, para regentar Escuelas nacionales vacantes en concepto de sustituto, con carácter de interinos rigurosamente provisionales, se dictan las siguientes instrucciones de orden administrativo:

PRIMERA. Los Sres. Alcaldes e Inspectores de 1.ª enseñanza, remitirán a esta Sección, con la urgencia posible, certificación de los nombramientos por ellos acordados con arreglo a las órdenes citadas en la que se hará constar el nombre y apellidos de los nombrados, título que posee, escuela para la que se nombra, fecha del nombramiento, de la posesión y si continúa en sus funciones en el día. También se hará constar, si pertenecen a algún Escalafón del Estado.

Cuando estos sustitutos provisionales, cesen en sus cargos, remitirán certificado de cese, con expresión del día en que tenga lugar y causa que lo motive.

2.ª Los interesados remitirán una certificación igual a la anterior, expedida por la autoridad que les nombra y dos copias compulsadas de la misma.

Igualmente remitirán certificado de cese y copias del mismo, cuando éste tenga lugar.

3.ª Los Sres. Maestros que tienen su cargo oficial en poblaciones no dominadas por el Ejército salvador de España y se hallen en esta provincia con causa justificada y hayan sido nombrados sustitutos provisionales para escuelas de esta provincia, remitirán además de los documentos señalado en la instrucción 2.ª declaración jurada por triplicado en la que conste la escuela de que es propietario o interino, localidad y provincia en que radica, sueldo anual que disfruta, fecha desde que no ha percibido sus haberes, con expresión de si se halla sometido al descuento del 5 por 100 para mejora de derechos pasivos y número del Escalafón en que figuren.

También harán constar en la misma declaración, la fecha o fechas en que hicieron su presentación y la autori-

Quinta División Orgánica.- E. M. Sección Primera

Negociado Organización

A fin de evitar torcidas interpretaciones, se hace saber que los individuos del reemplazo de 1932 que deben incorporarse son:

CUPO DE FILAS DEL 2.º LLAMAMIENTO.

CUPO DE INSTRUCCION NACIDOS EN EL 2.º SEMESTRE.

Los que no verifiquen su presentación seguidamente, serán castigados con arreglo al Código de Justicia Militar.

Zaragoza 4 de octubre de 1936.

Es copia:

El Gobernador Militar,
Gregorio Muga.

Servicio de socorro

Radiogramas recibidos en la receptora de Casa Pastora, el día 4 del actual:

«De Barcelona para Soria, Vda. de Claudio Alcalde, de Soria, para Agradas. Comuníquese a Vda. de Vicente Moreno que su familia de Barcelona se encuentra bien».

«De Barcelona para Soria, Juan Megino, de Soria. Comuníquese a Juliana Camacho, que su familia de Barcelona se encuentra bien».

Casa Pastora continuará efectuando diariamente, (y debidamente autorizada) este humanitario servicio, que nosotros gustosamente daremos a conocer a nuestros lectores.

dad o Centro oficial en que la verifcarón.

Los documentos interesados en esta circular, vendrán reintegrados con arreglo a la vigente Ley del Timbre.

Lo que se hace público para conocimiento general con el ruego del inmediato cumplimiento a esta circular en evitación de perjuicios a los nombrados.

Soria 6 de Octubre de 1936

El Jefe de la Sección

De interés público

Los corresponsales administrativos de esta provincia de la «Editora Universal» formada por los periódicos «El Liberal», «El Herald» y «La Moda Práctica» de Madrid, que tengan saldos pendientes de pago con aquella Editora, deberán presentarse inmediatamente en la Delegación de Hacienda, los de la Capital (Negociado liquidador de Utilidades, D. José Mozas) y los de los pueblos, comunicar el saldo, enviando su importe.

Madrinas de Guerra

Las solicitan los soldados que detallamos: Angel Barco; Emilio Escalada; Roberto Delgado; Sergio Monge; Dionisio Molinos y Antonio Martínez Salazar; ambos del Aeródromo de Agoncillo de Logroño.

Alejandro González. Isidro Carrasco; Victoriano Delgado; Andrés Aparicio; y Teodoro del Valle; pertenecientes a la 9.ª batería de Artilleros en Alberse (Huesca).

Pedro Negro Machín, cabo, Manuel del Hoyo, cabo, Gregorio Hidalgo; Abelardo Pacheco Muñoz; Emilio Pastor; Calixto Nájera; Anastasio Martínez Torrero; Domingo Paredes; Mariano Ojuel Emiliano Pérez Bermejo; Simon Pascual; y Eladio Cervero, (todos de la provincia de Soria) pertenecientes al Regto. de Galicia n.º 19. en Jaca.

Julio Palacios; Cipriano Ramos, Florencio Aylagas; Benjamin Zammo, del Regimiento de caballería 2.º Escuadrón en Pina.

Ha sido nuevamente bombardeado Madrid

Panamá.—Los aviadores nacionalistas volvieron nuevamente a bombardear Madrid, causando grandes daños en el aeródromo de Getafe, que no han podido ser precisados por echarse la noche encima.

El pánico que estos bombardeos despiertan es enorme, y la inquietud y desasosiego cunden con mayor fuerza entre los milicianos marxistas, que ven perdida la capital de España,

Visado por la censura

Interesantes noticias de la guerra

Con gran insistencia, las emisoras de Bilbao han reclamado al opulento y burgues Prieto, a quien se le pedían instrucciones con respecto al sitio de Bilbao. El millonario, no ha acudido al llamamiento, lo que hace suponer que se haya fugado.

Se confirma que el Azaña monstruo de la humanidad, también ha abandonado a las milicias rojas huyendo de la Patria antes de ser fusilado.

El Largo Caballero, fué cerca del frente del Norte de Toledo. Al regresar, su coche chocó con otro resultando todos los ocupantes heridos menos él.

En el pueblo de Piedralavas (Sevilla) tomado por los nacionales, fueron detenidos los asesinos de D. Dimas Madariaga, quienes estrechados a preguntas confesaron ser los autores. Inmediatamente se les aplicó la Ley.

Treinta aparatos nacionales han volado sobre Madrid lanzando mas de cien mil proclamas, dando cuenta a los madrileños de los bárbaros atropellos cometidos por los rojos en las ciudades donde aun dominan las hordas, y haciéndoles saber la verdadera situación de los frentes.

Les dicen también que en caso de no rendirse Madrid el Ejército español operará con toda dureza.

Las juventudes marxistas de Madrid se han reunido para adoptar acuerdos de gran importancia en relación con la guerra.

Quieren hacer una fortaleza inexpugnable de Madrid y acatar sin condiciones las ordenes del mando. Además la eliminación total y absoluta de espías y no dejar salir de Madrid a los sospechosos.

Bilbao ha sido nuevamente bombardeado por la aviación nacional cundiendo un pánico enorme y pereciendo muchas rojas. Cada día que pasa la escasez de alimentos principales es mayor. Del Prieto no tienen noticias.

El Gobierno rojo de Madrid, pretende apoderarse también del oro de los particulares, porque le parece poco el robado en el Banco de España.

El ex-ministro Sr. Anguera de Sojo, se encuentra en Burgos, habiendo conseguido evadirse de Barcelona donde a bordo de un vapor fué a Italia.

Un padre de familia ofrece su vida a cambio de que los rojos le devuelvan una hija suya que fué raptada.

«El Socialista» periodico de Madrid, dedica groseros insultos en su artículo de fondo a todos los que abandonan la capital, y termina di-

ciendo «aquí nos quedamos nosotros para vencer o morir».

En Paris se ha celebrado una imponente manifestación anticomunista, que tomó proporciones gigantescas apenas iniciada.

El Gobierno Blum aterrado ante lo que no soñaba destacó en sitios estratégicos 20.000 policias, practicando 1.500 detenciones. Se han curado varios heridos.

Todas las posiciones que rodean a Eibar han sido tomadas por nuestras tropas.

Una escogida y flamante columna roja ha llevado un palo soberano y nuestras tropas ocuparon Santa Cruz de Retamares.

En Madrid reina el mayor desorden, desconcierto y agitación.

Por las calles, grupos de milicianos rojos profieren gritos de disgusto e insultos a los Ministros y Jefes militares marxistas, por las constantes derrotas de que son objeto las milicias rojas y por el engaño y mentiras de que diariamente son objeto. Terminarán por fusilar a los dirigentes.

Nuevos detalles de la histórica sesión del Parlamento de los rojos

Valladolid.—Se conocen detalles de la histórica sesión celebrada en Madrid, hace pocos días, por el Parlamento; y se le llama «histórica» porque será la última.

En primer término resalta el lujo de precauciones tomadas en los alrededores del Congreso; fuerzas del Ejército, de Asalto, milicianos y ametralladoras estaban situados en los puntos estratégicos. Además, se anunció a las cuatro y media de la tarde para celebrarla a las diez de la mañana.

Presidió Martínez Barrio, quien, en su discurso breve de apertura, dijo estas palabras: «Antes que ponerme de rodillas prefiero morir, aunque sea muy bajo».

Hablaron luego Largo Caballero, Pestaña, Aguirre, y Albornoz; este último para pedir un voto de gracias al Gobierno. Aguirre dijo, que aunque católico y cristiano, estaba contra el fascio. Santaló, que en Barcelona era absoluta la normalidad. A continuación se votó el Estatuto Vasco, y el presidente suspendió la sesión, convocando la próxima para el primero de noviembre.

Desde una hora antes de comenzar la sesión estuvieron volando sobre Madrid cinco aeroplanos rojos.

Lea V. Noticiero de Soria

Relato de un evadido de Madrid

Como se enteró Madrid de la toma de Toledo

En el acto fueron fusilados el maquinista y el fogonero, por decir la verdad

Galarza, les cuenta mentiras a los milicianos, y estos y el pueblo, estan desesperados

Burgos.—Un español que consiguió salir de Madrid el miércoles treinta por la noche, en un tren que transportaba mujeres y niños a Alicante, de donde fué embarcado a Marsella, da cuenta de cómo se enteró el vecindario madrileño de la toma de Toledo por nuestras tropas.

Se supo la noticia por el maquinista y el fogonero de un tren que el domingo 27 llevaba material a Toledo.

No pudieron pasar de Castillejo, donde dejaron los vagones y regresaron en la máquina a Madrid. Al llegar a la estación, dijeron que Toledo había sido ocupado y la noticia se difundió rápidamente. Al día siguiente se supo que la misma noche del domingo maquinista y fogonero habían sido fusilados.

El domingo, a las doce de la noche, Unión Radio, que ya debía conocer la derrota, dijo que las tropas facciosas se retiraban hacia Talavera de la Reina.

El lunes, una comisión de milicianos comunistas visitó a su ministro José Díaz, amenazándole y conminándole para que dijese la verdad sobre Toledo. Díaz llamó por teléfono delante de ellos al ministro de la Gobernación, Angel Galarza, comunicándole tras la conversación que Galarza diría toda la verdad por radio al mediodía.

Como no han quedado en Madrid más aparatos de radio que los de los cafés, éstos estaban a las doce atestados de gente.

Claro es que Galarza dijo la verdad a medias, pues dió la explicación de que por razones estratégicas y disposición del mando, las tropas «leales» se habían retirado de Toledo a fin de acometer una operación de mayor envergadura.

Después de hablar Galarza, no hubo ni un viva ni un grito. Los milicianos se retiraban cuchicheando.

El martes sobre las seis de la tarde circuló el rumor de que a las ocho llegaba el primer tren de heridos de Toledo y la gente, para comprobarlo, se dirigió en grandes grupos a la estación de Atocha. Efectivamente, el tren llegó, pero los milicianos no sólo no dejaron entrar a nadie en la estación, sino que cargaron contra el público, rechazándolos hasta más de un kilómetro de distancia.

Como a pesar de todo, la gente no se retiraba, se recurrió a la estrategia de hacer sonar las sirenas co-

¿A qué organización perteneces?

En Zaragoza han querido traicionar a nuestras tropas unos cuantos que con el engaño, quisieron pasarse al enemigo, claro que lo han pagado caro. Pertenecían a la C. N. T.

Hay en la actualidad mucha juventud en Soria que no lleva ningun distintivo. ¿A qué organización pertenecen?

Es una pregunta que nos ocurre hacer, por si en los frentes se necesitan gente para hacer trincheras, portar leña u otros oficios de alguna utilidad y además para que no se «aburan», muchos anti-patria que bogan observando, mientras nuestras juventudes estan luchando por España.

A las organizaciones que pertenecen no sería difícil averiguarlo. Por si sirve de algo, lo consignamos.

¡VIVA ESPAÑA!

Lo que dice Yagüe

Sentimos no disponer de espacio para haber publicado la alocución recientemente radiada a los españoles por este valeroso Coronel, que además de que sabe decir claramente las cosas, tiene mucha gracia.

Veanse algunas de sus palabras: «Hoy día tenemos de todo; hoy día somos poderosos; tenemos de todo menos enemigo».

Además a los santanderinos los apostrofa con dureza, diciendo que es la única provincia de Castilla que se ha dejado dominar por los rojos.

No digamos a los catalanes, a estos los titula de fenicios, de muy buenos comerciantes, pero de cobardes por esencia; y que sueñan con los gorros de los legionarios, y con la frontera.

Dice también: la campaña ha terminado, estoy seguro de ello, entraremos en Madrid cuando lo quiera el mando. Elogia Yagüe el proceder de los hombres de Castilla donde volverá nuevamente a saludarnos pasando por Guadarrama despues de haber conquistado Madrid.

Vivan nuestro querido paisano Yagüe y sus legionarios.

mo si hubiera un ataque aéreo y no quedó nadie en las calles.

Se acordonaron las inmediaciones en una gran extensión y los heridos fueron trasladados a los hoteles Savoya, Ritz, Mediodía, Nacional y Palace, convertidos en hospitales. No se permitió que los heridos recibieran visitas.

LOS
ción
Bl
Obre
de la
relac
Di
al pa
tual
tene
El
C. N
men
vivir
toria
nicio
El
La s
empe
orga
ra y
nació
segui
nació
ncha
Lo
frent
las i
en lo
drec
soluc
integ
cinco
larg
Ma
La
face
legar
de es
su pr
el co
la y
va a
To
nion
fasci
En
de de
rmita
nicio
no p
tica
ción
nacio
la rel
La
de la
recha
quist
dad e

Los anarquistas piden la creación de un comité de defensa

BURGOS.—Radio Castilla dió lectura a un artículo de «Solidaridad Obrera» que da idea de la posición de la C. N. T. y de la F. A. I. en relación con la situación actual.

Dice que la C. N. T. se ha dirigido al país exponiendo su situación actual y lo que debe hacerse para contener el avance de los fascistas.

El manifiesto publicado por la C. N. T., hijo de un detenido examen de los momentos graves en que vivimos, señala el camino de la victoria mediante la creación del mando único de la guerra.

El gobierno actual ha fracasado. La situación, lejos de mejorar, ha empeorado bastante. Se necesita un organismo de hierro que dirija la guerra y ordene la vida económica de la nación. El gobierno actual por más esfuerzos que realiza, no puede conseguirlo por faltar en él la representación de la fuerza más numerosa que lucha contra el fascismo.

Los anarquistas que operan en el frente de Aragón no pueden seguir las indicaciones de los organismos en los que no tienen representación directa. La C. N. T. propone como solución armónica y rápida la creación del comité nacional de defensa integrado por cuatro republicanos, cinco marxistas y cinco anarquistas. Largo Caballero presidirá el consejo y Manuel Azaña la República.

La C. N. T. llega más lejos y hace las máximas concesiones para llegar a la más perfecta coordinación de esfuerzos posponiendo parte de su programa integral para evitar que el consejo pueda hacer labor partidista y nadie se aproveche del lugar que va a ocupar.

Todas las iniciativas, ideas y soluciones deben ser marcadamente anti-fascistas.

En estas circunstancias el comité de defensa constituirá la máxima garantía para llegar rápidamente a la victoria sobre el marxismo. España no puede ser conducida por una política de partido, sino por la conjunción de todos los partidos y colaboraciones que luchan en el frente y en la retaguardia.

La C. N. T. no puede ser excluida de la dirección de la guerra y si se rechaza este ofrecimiento, los anarquistas declinan toda la responsabilidad en el fracaso que sobrevenga.

Barcelona y Valencia bombardeando por nuestra Escuadra

El general Queipo de Llano dijo ayer en su charla ante el micrófono de Unión Radio Sevilla, entre otras noticias las siguientes.

La Escuadra española, esa valiente escuadra; pequeña, por el número de unidades, pero grande por el valor extraordinario de quienes la tripulaban; después de poner en fuga a la escuadra marxista bombardeó ayer Valencia y hoy han bombardeado Barcelona.

Ha comenzado el racionamiento.

Lisboa.—El Gobierno rojo que funciona en la capital de España siente una honda preocupación, considerándose incapaz de aguantar la ofensiva del Ejército español.

De los seis aviadores extranjeros que se habían alistado recientemente para servir al Gobierno rojo de Madrid, mediante una cuantiosa soldada, han sucumbido cuatro cuyos aparatos fueron derribados por los aviones nacionales.

Ya ha comenzado el racionamiento de víveres. Los Comités obreros para que sean distribuidos más equitativamente, han enviado a cada portero de fincas los víveres necesarios para los vecinos. Es decir, los porteros están en la obligación de diariamente suministrar a sus vecinos los víveres necesarios para el consumo del día.

Por otra parte, en Madrid existe enorme intranquilidad, puesto que se ignora cuándo atacarán las tropas o la aviación nacional.

A 60 Kilómetros de Madrid

Las tropas del General Franco han tomado en su marcha triunfal en dirección a Madrid Santa Cruz de Retamares, que se encuentra a trece kilómetros y medio de la Fortaleza de Maqueda en dirección a Madrid, este importante pueblo de Santa Cruz de Retamar se encuentra situado a 60 Kilómetros de Madrid en la carretera espléndida que va hacia Navalcarnero última posición de las milicias rojas.

Ecos y noticias

Muerto por la Patria

Hemos conocido la triste noticia que en el frente de Sigüenza ha muerto gloriosamente por la patria el valiente y aguerrido Sargento de Seguridad don Guillermo de Jorge, que durante 12 años prestó en Soria meritorios servicios y por tal se le quería y apreciaba mucho en la ciudad donde contaba con buenos amigos.

Solicitó voluntariamente ir a la liberación de Sigüenza con 9 números a sus órdenes, honor que le fué concedido.

Ha muerto por España como buen patriota, pues sus ideales fueron siempre tan sanos y llenos de fé, que sufría en ver la vejación cruenta que de España se hacía.

Hemos sentido muchísimo sumuerte como tantos sorianos que le conocían y no dudaron jamás de su firme pensamiento.

Unimos nuestro pesar al de su desconsolada esposa e hijos y al cuerpo de Seguridad que ha perdido un héroe (q. e. s. d.) buen compañero el bizarro y valiente Sargento.

Nota del Gobierno Civil

El Excmo. Presidente de la Junta Técnica del Estado, en telegrama fecha de hoy, me ruega que por medio de la Prensa de ésta provincia dé las gracias a las distintas Entidades y particulares que han dirigido telegramas de felicitación y adhesión a Su Excelencia el Jefe del Estado, no haciéndolo directa y particularmente por no recargar el servicio en las comunicaciones telegráficas.

Soria, 6 de octubre de 1936.

Hombres que valen

El cuto e inteligente soriano D. Rafael Garcia de Diego, Presidente de la Diputación ha visitado Valladolid, manifestando las dificultades que en la actualidad hay para transportar el ganado trashumante por cañadas concidadas.

Interesó de las Compañías ferroviarias las máximas facilidades para este objeto, encontrando todo género de facilidades y habiendo quedado totalmente solucionado el asunto.

Le felicitamos como merece.

Delegación de Hacienda de la provincia de Soria

La Comisión Directiva del Tesoro Público ha dictado la siguiente Orden: «Todos los Representante y Agentes de las Compañías de Seguros, tanto extranjeras como españolas, que tengan sus Direcciones en Capitales no ocupadas por el Ejército Nacional, deberán presentar en esta Delegación de Hacienda, por lo que se refiere a los que actúan en esta provincia y en ella tienen su residencia, declaraciones de sus Agentes y Utilidades de sus Representantes, por el trimestre que ha vencido el día 30 de Septiembre pasado».

Esta presentación deberá efectuarse inexcusablemente antes del día 16 del actual llevándose a cabo en la Administración de Rentas de esta provincia.

El señor Sanchez Gómez, al frente

El joven Sanchez Gómez, Director del periódico bisemanal «Labor» salió el pasado sábado para Sevilla a incorporarse a las filas del 2.º reemplazo de 1932. Deseamos al joven compañero mucha suerte, y grandes triunfos por la Patria.

Niño ahogado

En el pilón de la fuente del pueblo de Almazul ha aparecido ahogado el niño de tres años Angel Marquez Garcia.

Rasgo patriótico

El guarda forestal Constantino Tarancon, de Valdeavellano de Tera, ha donado la paga íntegra del mes de Septiembre, para la suscripción nacional.

También han acordado mientras duren los trabajos de la carretera de Vozmediano a Agreda dejar los obreros el importe de una hora diaria en favor de del Ejército.

Misas

El día 13 del corriente a las ocho de la mañana en la Iglesia de El Salvador, empezará la novena de misas por el alma del joven Vicente Alvarez Soria (q. e. p. d.)

Se exhibe en Soria un coche de los rojos

En la plaza de San Esteban se exhibió un magnífico coche «Dodge» del último modelo para 3.000 kilos de carga. El vehículo tenía un letreiro que decía:

Columna Pérez.—Los legionarios de la muerte núm. 40.

El coche tenía infinidad de impactos dos de ellos en el baquet.

En una tabla adosada lleva la inscripción siguiente:

«Cogido por el capitán Gonzalo Lastra, y pasado antes por los tiros certeros de ametralladoras y la batería del Batallón de Montaña núm. 8.

El coche fué cogido a los rojos en Navafria, habiendo perecido todos los que iban en él.

Hoy esta destinado al servicio de transportes del Ejército de Navarra.

Aviso a todos los catalanes católicos

A Cataluña se le ha designado un altar con la advocación de la Virgen de Monserrat que se llevará a Madrid después de su conquista. El fin es la exaltación del culto y de la fé católica.

El altar se construirá en Burgos por una comisión pro Altar en Madrid.

Se pide a todos los catalanes residentes en España que cooperen con su ayuda económica a esta obra.

Los donativos se enviarán a la DELEGACION DE ASUNTOS RELIGIOSOS Paseo del Empeinado n.º 5 BURGOS.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña D.ª Benita Varquez, esposa de nuestro querido amigo y paisano colaborador de «Noticiero de Soria» y culto abogado D. Maximino de Miguel.

Reciba el venturoso matrimonio nuestra cordial enhorabuena.

Este número ha sido visado por la censura

PROPIETARIOS

Vda. de Hijos de R. J. Chavarrri
 Calle de V. 12 - MADRID

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de
ALBAÑOS
 Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

AVISO

Rechácese como falsa toda agua
 que se venda fuera de sus botellas
 originales y cerradas

Banco Español de Crédito

Capital autorizado 100.000.000
 desembolsado 51.355.500
 RESERVAS 70.592.954,34
 Cuentas Corrientes al 30 de Junio 1935. . . 1.308.323.771,67

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

Soria-Agreda-Burgo de Osma

400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de primer orden

CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Anunciese en "Noticiero de Soria,"



Compañía de Seguros Reunidos
 Agentes en todas las provincias
 España, Francia y Portugal
 48 AÑOS DE EXISTENCIA
 SEGUROS CONTRA INCENDIOS
 SEGUROS CONTRA LA VIDA -
 Subdirector en Soria.
 DON RAFAEL ARJONA
 OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lecciones de Taquigrafía

Si quiere coger apuntes, preparación para oposiciones y concursos, etc., pida informes en esta imprenta.

BANCO HISPANO AMERICANO
 Capital autorizado
 200.000.000 pesetas
 Capital desembolsado
 100.000.000 pesetas
 Reservas
 70.500.000 pesetas

Admon. de Propiedades y Contribución Territorial de la provincia de Soria

En cumplimiento de lo dispuesto en el R. D. de 18 de Junio de 1921 se hace saber que, habiéndose solicitado de esta Delegación de Hacienda la cesión con arreglo a la Ley de 11 de Mayo de 1920 y demás disposiciones complementarias, de dos fincas urbanas sitas en esta Capital, y que al final se describen, el poseedor o poseedores de las mismas pueden justificar, si les conviene, su preferente derecho a retraerlas, siempre que acrediten serlo de buena fé y se hallen al corriente en el pago de la contribución, o bien cuando justifiquen hallarse comprendidos en lo dispuesto en el apartado primero del aludido decreto del año 1921, y R. O. de 9 de diciembre de 1927.

El plazo para poder hacer uso de tal derecho será el de 15 días contados a partir del siguiente al de la publicación de este anuncio en el B. O. de esta provincia, pues, transcurrido dicho plazo, se cederán libremente las fincas a favor de los primeros solicitantes.

Descripción de las fincas:

Una casa en la calle de San Lorenzo, sin número; linda por su derecha posesión de Fernando Gonzalo, izquierda dicha calle, y espalda de esta pertenencia. Adjudicada al Estado por débitos de contribuciones de Hilario Recio.

Otra casa sita en esta Capital y su

calle del Puente número 5 duplicado, linda derecha medianera de Pedro Jordra, izquierda Pedro Perez, y espalda calle del Puente. Adjudicada al Estado por débitos de contribuciones de Librado Gil Pérez,

Soria, 5 de Octubre de 1936.

El Oficial: G. Valencia. -Vº. Bº.
 El Administrador: Aurelio Casado.
 Rubricado.

Funerales en Viena por el alma del Rey Carlos

Telegrama Puchheim-3-18 hs.

Ayer se celebró en Viena solemnisimo funeral por el alma de nuestro fallecido Monarca con asistencia de la Reina viuda, Príncipe Regente don Javier de Borbón-Parma, y de la Corte Imperial, representando al Emperador la Archiduquesa Maximiliana, a la Emperatriz Zita su hija Archiduquesa Adelaida, a don Alfonso de Borbón el Príncipe Eneas de Borbón-Parma, y asistieron además el Archiduque Carlos, la Archiduquesa Blanca, Maria Teresa, Duquesa de Parma, la Princesa Isabel Parma, Príncipe Liechseistein, Duque de Duarte de Portugal, Príncipe Leowastein, Príncipes Schawarzenberg, la Nobleza Austriaca. El Cardenal de Viena rezó el

primer responso.

Hoy se celebró el sepelio en este castillo de Puchheim, asistiendo el Excmo. Sr. Jefe Delegado don Manuel Fal Conde, el Delegado Nacional de Requetés don José Luis Zumanillo, el Sr. Larramendi, la Comisión Navarra y una patrulla de Requetés uniformados que condujeron el cadáver.

Solo el Príncipe Javier de Borbón-Parma, hizo una admirable declaración ante el cadáver, aceptando la regencia.

Continuamos para Viena.

ROMERO

Seguros Sociales Obligatorios

La Inspección Regional de los Seguros Sociales en las cuatro provincias que comprende el territorio de la Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja, tuvo en cuenta las circunstancias excepcionales originadas por el glorioso movimiento salvador de España para no exigir coactivamente el cumplimiento de las obligaciones patronales en orden a la observancia de las Leyes vigentes para la aplicación de los Seguros Sociales, pero restablecida la normalidad en el expresado territorio que comprende a esta Inspección y

teniendo en cuenta lo dispuesto por la Junta de Defensa Nacional en el apartado 2º del Decreto nº. 118 inserto en el Boletín del día 22 del pasado, ruega a todas las entidades patronales, que no lo hayan hecho ya, procuren a la mayor brevedad posible ponerse al corriente en el pago de las cuotas que están obligadas a satisfacer por los Seguros de Vejez, Maternidad y de Accidentes del Trabajo, esperando esta Inspección que no será preciso en ningún caso aplicar las sanciones que las Leyes previenen contra los morosos en el cumplimiento de estos deberes humanitarios.

Burgos, Octubre de 1936.

ANUNCIO

Venta de leñas muy baratas.

Costeras y desperdicios de Sierra: Camioneta..... a 30 pesetas
 Carro..... a 10 id.

En ABEJAR.—AGUSTIN MUÑOZ.

8-8.

CLINICA DENTAL Victor Higes

Odontólogo

Enfermedades de boca y dientes. Dentaduras de todos los sistemas.

Canalejas 8, 1.º SORIA